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SCUOLA DI SCIENZE MATEMATICHE, FISICHE E NATURALI 
COMMISSIONE PARITETICA DOCENTI-STUDENTI 
Seduta del giorno martedì 5 OTTOBRE 2021 ore 15:00 

 
La Commissione Paritetica Docenti-Studenti della Scuola di Scienze Matematiche, Fisiche e Naturali, 
convocata con lettera. Prot. n. 250703 – II/13.2 del 28/09/2021, si è riunita il giorno 5 ottobre 2021 
alle ore 15.00 in modalità telematica (piattaforma Google Meet), per discutere il seguente ordine del 
giorno:  

1) Approvazione verbale del 14 maggio 2021 
2) Analisi e proposte su gestione e utilizzo dei questionari relativi alla soddisfazione degli 

studenti, in merito a materiali e ausili didattici, laboratori, aule e attrezzature, sulla validità 
dei metodi di accertamento delle conoscenze 

3) Analisi e proposte sulla completezza e sull’efficacia del Monitoraggio annuale, del Riesame 
ciclico e delle informazioni fornite nelle parti pubbliche della SUA-CdS 

4) Organizzazione lavori relazione finale 
5) Varie ed eventuali 

 
 

Docenti 
  P AG A 
1 BACCI STEFANO X   
2 BARACCHI DAVID X   
3 BONAZZI PAOLA X   
4 CINCINELLI ALESSANDRA  X  
5 DE PASCALE LUIGI X   
6 FANTI RICCARDO X   
7 FINI LORENZO X   
8 FOGGI BRUNO X   
9 LARI MARTINA X   
10 LAURATI MARCO X   
11 LOLLINI PAOLO   X 
12 LUCARELLI FRANCO X   
13 MENGONI ALESSIO X   
14 MODUGNO GIOVANNI X   
15 PAZZAGLI LUIGIA X   
16 RICCI MARILENA X   
17 SCARANO SIMONA   X 
18 SEMINARA DOMENICO X   
19 SESTINI ALESSANDRA X   
20 VERRI MARIA CECILIA X   
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Studenti 
  P AG A 
1 Acar Mert X   
2 Adele Maltempo X   
3 Annamaria Aliaj X   
4 Azzurra Costantino  X  
5 Bianca Gabbrielli X   
6 Carlo Spadoni   X 
7 Daniele Sartini   X 
8 Elena Micheluzzi X   
9 Elia Matteini X   
10 Elisa Ambregi X   
11 Filippo Zaccari X   
12 Giacomo Boschi X   
13 Giacomo Cini X   
14 Giulia Bigazzi  X  
15 Giulio Tassini X   
16 Matteo Lepri   X 
17 Matteo Sandrucci X   
18 Rachel Maria Ganachaud X   
19 Simona Bari   X 

 
 

Sono inoltre presenti Tina Fasulo e Beatrice Ferranti per l’approntamento della documentazione 
inerente agli argomenti all’ordine del giorno e per l’esecuzione dell’attività materiale, sussidiaria ai 
lavori della Commissione. 
Funge da Segretario il prof. Bruno Foggi. 
Alle ore 15:10, constatato il raggiungimento del numero legale, la Presidente dichiara aperta la seduta. 
 
La presidente prof.ssa Paola Bonazzi comunica che la prof.ssa Laura Beani si è dimessa dalla 
Commissione e viene sostituita dal prof. David Baracchi, al quale porge il suo benvenuto, così come 
alla componente studentesca della Commissione, in gran parte composta da nuovi rappresentanti. 
 

1) Approvazione verbale del 14 maggio 2021 
 
Il verbale è approvato all’unanimità. 
 

2) Analisi e proposte su gestione e utilizzo dei questionari relativi alla soddisfazione degli 
studenti, in merito a materiali e ausili didattici, laboratori, aule e attrezzature, sulla 
validità dei metodi di accertamento delle conoscenze 
 

Prima di aprire la discussione, il presidente ricorda che l’analisi delle valutazioni per quanto attiene 
al II semestre 2019-2020, dato il ritardo dell’Ateneo nella pubblicazione dei dati, non fu inclusa nella 
Relazione 2020 e propone, anche su sollecitazione di De Pascale, che sia  inclusa nella Relazione 
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2021. Saranno quindi tre i semestri da considerare (II 2020 e I e II 2021): la proposta è approvata 
all’unanimità. 
Per quanto riguarda i quadri A, B, C, il presidente ricorda che compito delle CPDS-CdS è analizza re 
la valutazione didattica, accogliere le istanze degli studenti, valutare le infrastrutture, i metodi di 
accertamento e riferire al Consiglio del Corso di Studio le eventuali criticità. La CPDS-CdS dovrebbe 
poi monitorare (e registrare) eventuali azioni correttive. Quindi sarà necessario, in fase di stesura 
della relazione finale, riportare fra le fonti anche le date delle relative riunioni (e i rispettivi link) nelle 
quali sono stati analizzati i dati (CPDS-CdS) e proposte eventuali azioni correttive (Consiglio di CdS).   
Si apre la discussione. Modugno apre un dibattito sul problema del rallentamento delle carriere degli 
studenti (riduzione di circa il 20% del numero di esami superati). Fanti nota  che la diminuzione delle 
schede di valutazione è probabilmente dovuta al calo degli esami di profitto, visto che molti studenti 
si accingono a valutare il corso solamente al momento in cui la procedura diventa obbligatoria per 
l’iscrizione all’appello di esame. Si fa notare inoltre che esiste anche un problema sulle schede di 
valutazione soprattutto per i corsi in codocenza (è sufficiente valutare un modulo per accedere 
all’appello). 
La discussione si allarga al problema della scarsa frequenza in presenza, che sembra andare ben oltre 
la diminuzione del numero dei posti nelle aule. Secondo la testimonianza di alcuni infatti le aule non 
si riempiono alla massima capienza consentita. Su questo intervengono Fanti, Fini e Bonazzi, che 
confermano la tendenza. Bacci, nel suo corso di insegnamento, non ha verificato questo andamento. 
Sandrucci cerca di dare una spiegazione al problema delle riduzione delle frequenze ai corsi con il 
fatto che mancando spazi, sia per poter studiare che poter incontrare altri studenti nelle ore in cui non 
sono previste lezioni, e che quindi uno studente non si muove da casa solo per seguire le lezioni. 
Quindi auspica di semplificare i protocolli di accesso.  
Boschi sottolinea il fatto che, almeno nei CdS di Fisica, le aule sono piccole e quindi il numero di 
posti disponibili è ben al di sotto nel numero degli studenti che vorrebbero frequentare. Inoltre c’è un 
problema nella prenotazione delle aule e dei posti in biblioteca e mette in evidenza che non sono gli 
studenti che non vogliono frequentare ma che ci sono problemi sia di mancanza di posti che diffico ltà 
nelle prenotazioni. 
Bonazzi fa notare che in alcuni casi i posti rimangono vuoti (sia nelle aule che nelle sale della 
Biblioteca) perché non tutti i prenotati si presentano e suggerisce che potrebbe essere introdotta una 
penalità per chi ripetutamente non si presenta o non disdice in tempo utile la prenotazione. 
Sull’argomento viene invitato a riferire il presidente della Scuola prof. Gianni Cardini, confermando 
che la proposta, già emersa nella Commissione Didattica di Ateneo, non ha trovato il consenso della 
componente studentesca. Nella sua opinione, inoltre, sarebbe utile abolire le limitazioni nelle aule, 
nelle biblioteche e nei posti studio. Su questo intervengono Boschi, Modugno, Ambrogi e Pazzagli 
che confermano come vi siano problemi di gestione delle entrate in aula, biblioteca e spazi, ma che 
l’introduzione di una penalità potrebbe essere addirittura controproducente. Problemi che riguardano 
il sistema di prenotazione Kairos e le verifiche del green-pass sono sottolineati da Pazzagli.  
 

3) Analisi e proposte sulla completezza e sull’efficacia del Monitoraggio annuale, del 
Riesame ciclico e delle informazioni fornite nelle parti pubbliche della SUA-CdS 
 

La Presidente invita i partecipanti a riferire se ci sono proposte riguardo al monitoraggio che le CPDS-
CdS effettuano sulle attività dei CdS, per quanto attiene alle procedure di analisi delle Schede di 
Monitoraggio Annuale, il Riesame Ciclico, la completezza e la accessibilità delle informazioni 
contenute nei siti web dei Corsi di Studio, nei syllabus, nelle parti pubbliche della SUA-CdS. Invita 
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peraltro le CPDS-CdS a controllare che i CdS rispettino le scadenze ANVUR e che i verbali siano 
disponibili in rete. Le osservazioni al riguardo andranno a completare i quadri D e E. 
Intervengono su questo punto Bacci, De Pascale, Fasulo.  
 

4) Organizzazione lavori relazione finale 
 
La Presidente nota con piacere che quest’anno non ci sono ritardi dell’Ateneo nella pubblicazione dei 
risultati della valutazione. Auspica pertanto che chi ancora non l’ha fatto riunisca al più presto le 
CPDS-CdS per l’analisi dei dati e la compilazione dei quadri da inserire nella Relazione di Scuola 
2021. Fissa inoltre la scadenza per ricevere i quadri compilati al 29 ottobre 2021. 
Invita tutti a rileggere l’allegato 4 fornito dal Presidio. 
 
 
 

5) Varie ed eventuali 
 
Nessuna. 

 
 
Non essendoci varie né eventuali la Presidente dichiara chiusa la riunione alle ore 16:40. 

 
 

La Presidente      Il Segretario 
Prof. Paola Bonazzi     Prof. Bruno Foggi 


